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SINDACO

Care concittadine e cari concittadini,

Anche quest'anno il Natale si avvicina e con esso la possibilità di riflettere sul

percorso che abbiamo compiuto insieme, come comunità. È stato un anno

intenso, ricco di sfide ma anche di tante soddisfazioni. Nonostante i miei

impegni su Brescia, in qualità di Presidente della nostra bella e vasta

Provincia, abbiamo lavorato costantemente, grazie al proficuo impegno di

Assessori e Consiglieri, per migliorare la qualità della vita di tutti voi, con

particolare attenzione alle famiglie, ai giovani e agli anziani.

Il mio ruolo in Provincia mi permette inoltre di difendere con forza le aree

montane e i piccoli comuni, che devono avere gli stessi servizi e le stesse

opportunità dei grandi centri urbani, andando così a contrastare il triste

spopolamento di queste zone, ricche di cultura e di tradizioni.

Le festività natalizie sono un'occasione speciale per fermarci un attimo e

valorizzare ciò che davvero conta: l'amore, la solidarietà e il senso di

appartenenza che ci unisce. In questo periodo di gioia e speranza, voglio

augurare a ciascuno di voi, insieme a tutta l'Amministrazione Comunale, di

trascorrere un Natale Sereno, ricco di calore e di armonia.

Guardiamo al nuovo anno con fiducia e ottimismo, consapevoli che, come

sempre, la nostra forza risiede nell'unione e nella volontà di migliorare. Con il

2025 alle porte, auspico che continuiamo a crescere insieme, affrontando le

sfide con coraggio e determinazione, sempre nel rispetto e nella cura della

nostra comunità

Emanuele Moraschini

Sindaco



BILANCIO

All’inizio del nostro mandato, il bilancio comunale si presentava in una

condizione deficitaria. Nei primi anni di amministrazione, sono stati adottati

interventi drastici per ripristinare la sostenibilità finanziaria e colmare il

disavanzo del 2017. A partire dal 2021-2022, la gestione economico-

amministrativa si mantiene in equilibrio, nonostante la costante riduzione dei

contributi statali, prevista anche per il 2025.

Nel biennio 2023-2024, abbiamo programmato e realizzato investimenti

significativi in conto capitale sui beni comunali, molti dei quali finanziati con

contributi da enti sovracomunali. Tra i principali interventi:

✓ Adeguamento sismico e ristrutturazione delle scuole di Esine (1.230.000 €)

✓ Realizzazione del parcheggio di Via Arca (130.000 €)

✓ Skate park alla Sacca (130.000 €)

✓ Parcheggio alla Sacca (50.000 €)

✓ Manutenzione degli edifici scolastici comunali (140.000 €)

✓ Dissuasori in Piazza Falcone (40.000 €)

✓ Rotatoria in Via Faede (400.000 €)

✓ Parcheggi sotterranei e sottopasso palestra comunale (1.100.000 €)

✓ Nuova vasca per il recupero dell’acquedotto e miglioramenti (180.000 €)

✓ Struttura in Piazza Falcone Borsellino (250.000 €)

✓ Nuovo ponte sul Resio (330.000 €)

Giovanbattista Moreschi



BILANCIO

Giovanbattista Moreschi

Altro settore al quale è stata dedicata attenzione, e sarà sempre più

oggetto di impegno, è l'evasione ed elusione dei tributi: si prosegue infatti

nell'opera di individuazione dei soggetti morosi, nell' invio del sollecito di

pagamento, nell'incontro con i nominativi che presentano numerose annualità

arretrate, al fine di trovare una soluzione bonaria prima di girare il tutto

alla società di recupero crediti, la quale si attiverà con qualsiasi forma

legale al recupero.

Ultima azione predisposta dall’Amministrazione relativamente al tributo

‘‘acquedotto’’ è stato l'invito perentorio a pagare i canoni pregressi, pena

la sospensione del servizio. Il risultato è stato per la quasi totalità positivo

(salvo casi di necessità conclamata) e come Amministrazione stiamo

studiando una possibilità analoga anche per il tributo TARI che risulta

impagato.

A proposito di TARI, abbiamo preso atto delle lamentele relative

all'incremento del tributo. Certamente siamo consapevoli dell'ulteriore sforzo

finanziario che ogni nucleo familiare si deve accollare: purtroppo la Corte

dei Conti impone che il costo di tale servizio sia girato in toto agli utenti,

poiché il Comune non può farsene neppure parzialmente carico.

Al fine di mitigare il costo della TARI, l'Amministrazione non ha dato

attuazione all'adeguamento della tariffa ‘‘servizio acquedotto e

depurazione’’, ferma dal 2012 e i cui costi sono ripartiti sugli utenti per il

50%.

È inoltre sempre possibile usufruire dello strumento del ‘‘Baratto’’: chiunque,

con un reddito ISEE inferiore a 10.000 €, abbia pendenze tributarie con il

Comune, può presentare richiesta di offrire le proprie prestazioni a

riduzione o a saldo di quanto dovuto. Attualmente tale strumento è già

operativo ed utilizzato.

È nostra intenzione perseguire con ogni mezzo a disposizione la riscossione

dei tributi e proseguire nell’individuazione dell’evasione ed elusione, sia per

un criterio di giustizia, sia per non effettuare imposizioni fiscali e tariffarie

che hanno ricadute sempre su chi già paga puntualmente.



BILANCIO

Consigliere 

con delega al Bilancio

Giovanbattista Moreschi

È difficile gestire il nostro Comune in base alle risorse disponibili,

mantenendo sostanzialmente inalterati i servizi, sicuramente c'è ancora

molto da fare sia per noi sia per chi, nei prossimi anni, avrà in mano

l’Amministrazione.

Ad oggi riteniamo di aver impostato un bilancio economicamente e

finanziariamente sostenibile, dove i costi dei servizi trovano la copertura con

entrate effettive e realizzando investimenti coinvolgendo finanziariamente

gli Enti superiori.



MONTAGNA & AGRICOLTURA

Negli ultimi anni settore montano ha affrontato sfide significative, come la

tempesta Vaia, risolta all’85% sul territorio, e il proliferare del bostrico:

emergenze contrastate grazie al Consorzio Forestale di Bassa Valle

Camonica e le imprese boschive locali, oltre che al supporto di Regione

Lombardia e Comunità Montana, che hanno portato nel nostro Comune un

cospicuo numero di finanziamenti, come mai prima d’oggi.

Tra i principali interventi realizzati ce ne sono stati diversi avvenuti sulle

strade di montagna, per risolvere grane createsi a seguito di frane e

smottamenti, come quella in località Monticelli e quella sulla strada per

Valgadega e Leera, risolte con gabbioni e drenanti. A tal proposito di

intende ringraziare i privati che hanno collaborato affinché i lavori

procedessero senza intoppi.

Montagna però non è solo strade VASP e legname ma anche ricezione e

turismo: per questo abbiamo creduto nel progetto della riqualificazione del

rifugio di Budek e delle due cascine che le famiglie di Esine hanno a

disposizione per la stagione estiva. La Cadineta è stata servita dal bagno

adiacente alla cucina, mentre al Preit l’edificio è stato diviso in due, per

dare la possibilità a più nuclei familiari di usufruire, visto le numerose

richieste pervenute. Si intende ringraziare i gestori del nostro nuovo rifugio

Budek, che con la collaborazione degli Alpini hanno contribuito a portare

alla nostra festa della montagna una massiccia partecipazione.

Enrico Dellanoce



Il 2025 sarà anche l'anno del nuovo piano regolatore: stiamo lavorando, in

ambito agricolo, per consentire la costruzione di nuove stalle e migliorare le

opportunità per le oltre 40 aziende agricole locali. Crediamo che un

maggiore presidio del territorio da parte degli agricoltori contribuisca a

ridurre notevolmente il dissesto idrogeologico.

Infine, numerosi sono stati i lavori di manutenzione svolti durante le giornate

ecologiche, come il taglio delle ramaglie e dei rovi, la pulizia delle

canaline di scolo. E oltre ai tanti volontari che partecipano, ringraziamo

anche i nostri tre operai che sono sempre operativi e impeccabili nello

svolgere in autonomia ogni tipo intervento richiesto.

Vice Sindaco e Assessore 

delegato alla Montagna e Agricoltura

MONTAGNA & AGRICOLTURA

Enrico Dellanoce



URBANISTICA & NUOVE OPERE

Gli anni 2023 e 2024 hanno visto un’intensa attività di programmazione e

realizzazione di opere pubbliche, oltre all’aggiornamento degli strumenti

urbanistici.

Nuovo parcheggio palestra di Esine

L’Amministrazione Moraschini, al fine di ridurre il problema del

sovraffollamento di veicoli nel centro storico, ha impostato la realizzazione un

parcheggio interrato al di sotto dell’attuale piazzale antistante la Palestra

Comunale di Esine. L’intervento, realizzabile anche tramite l’acquisizione di

finanziamenti derivanti da Regione Lombardia, di cui ringraziamo Davide

Caparini per l’operato, avrà un importo complessivo di circa €. 1.070.000.

L’opera vedrà la realizzazione di 27 posti auto, che tramite bando pubblico

verranno concessi in godimento ai privati per un periodo di 70 anni, con

priorità a quelle persone o possessori d’immobili risiedenti all’interno del

centro storico o aree limitrofe dell’abitato di Esine. L’intento è quello di

decongestionare gli stalli di sosta pubblici del centro storico, oltre a

valorizzare il patrimonio immobiliare esistente, spesso abbandonato per

carenza di servizi, come i parcheggi. L’opera, affidata mediante l’operato

dell’ufficio gare della Comunità Montana, prenderà inizio a partire dai primi

mesi del 2025 e il completamento avverrà entro l’inverno del medesimo

anno. L’opera andrà poi a realizzare un attraversamento pedonale di

collegamento del plesso scolastico con la palestra comunale e l’area

sportiva, al fine di ovviare all’attuale attraversamento rialzato di via

Manzoni.

Nicola Donina



Nuovo locale attrezzato Piazza mercato

Con l’obiettivo di valorizzare e integrare la piastra polivalente di via Toselle

e la Piazza Falcone e Borsellino, l’Amministrazione Moraschini, con

l’acquisizione di finanziamenti derivanti da Regione Lombardia, di cui

ringraziamo Davide Caparini per l’operato, ha commissionato all’Arch.

Massimo Nodari la realizzazione di una struttura da attrezzare come cucina,

un blocco servizi e locali per la consegna di cibi e bevande durante gli eventi

che potranno essere organizzati, presso il compendio di via Toselle, sia dalle

varie associazioni del territorio che da soggetti esterni, creando di fatto un

polo polifunzionale.

L’opera, che avrà un costo complessivo di €. 250.000 circa, di cui €. 95.000

di contributo regionale, si attiene al ruolo strategico che la piazza Falcone e

Borsellino ricopre in caso di eventi d’emergenza, come luogo di riunione della

popolazione. Il progetto dell’Arch. Nodari Massimo, oltre a coniugare

l’edificio in progetto con il contesto architettonico esistente, ha anche studiato

possibili soluzioni di riconversione della piastra per eventi musicali e fiere,

ovvero la realizzazione di un palco mobile, oggetto di futuri appalti.

L’opera, affidata mediante l’operato dell’ufficio gare del Comune di Esine,

vedrà l’avvio a partire dai primi mesi del 2025, dopo la tradizionale Fiera

di San Paolo, e il completamento entro l’inverno del medesimo anno. L’opera,

fortemente voluta dall’Amministrazione, vuole andare a rimuovere e rivedere

tutte quelle promiscuità oggi presenti durante gli eventi estivi nella piazza,

provando così da adibire il luogo a un’attrattiva culturale e ludica di livello

sovracomunale.

URBANISTICA & NUOVE OPERE

Nicola Donina



Rifacimento passerella del Resio e ponte sull’Oglio

Al fine di permettere il corretto e sicuro transito lungo la ciclabile comunale,

l’Amministrazione Moraschini, mediante l’operato del Vicesindaco Enrico

Dellanoce, ha commissionato tramite la Comunità Montana di Valle Camonica

il progetto di rifacimento della passerella sul torrente Resio, ormai obsoleta,

e il monitoraggio del ponte sul fiume Oglio, al fine di prevenire fenomeni di

pericolosità derivante dal deterioramento delle strutture lignee.

Per quanto riguarda la prima infrastruttura è stato approvato dalla Giunta

Comunale il totale rifacimento della passerella in legno esistente con la

sostituzione di una in metallo, più duratura. L’opera finanziata quasi

esclusivamente da Comunità Montana ammonterà a circa €. 330.000 euro e

vedrà l’inizio delle opere per la primavera 2025. Gli interventi vedranno,

oltre alla demolizione dell’attuale passerella con la sostituzione di una in

acciaio, anche la modifica delle spalle del ponte con innalzamento della

quota di transito, richiesta esplicita di UTR Brescia. Per quanto concerne

invece la passerella sull’Oglio, l’Amministrazione Moraschini ha suggerito la

presa in carico della struttura alla Comunità Montana di Valle Camonica –

Parco dell’Adamello, gestore della ciclovia dell’Oglio, per una corretta

gestione delle infrastrutture sovracomunali e un’accurata manutenzione delle

strutture.

URBANISTICA & NUOVE OPERE

Nicola Donina



Strumenti urbanistici

L’attività Amministrativa è composta, oltre che dalle opere, anche da una

corretta impostazione del territorio, pertanto in questi due anni ci si è

focalizzati sulla revisione sia del Regolamento Edilizio, targato anno 1975,

sia del Piano di Governo del Territorio risalente al 2008-2010. L’iter, lungo e

complesso, avrà termine per quanto riguarda il P.G.T. nell’inverno 2025 e ha

coinvolto una serie di confronti sia con i cittadini del territorio sia con le varie

commissione e associazioni, prima di porlo all’attenzione del Consiglio

Comunale e dei competenti organi del territorio. L’opera andrà ad

aggiornare le normative vigente del territorio, congiuntamente con quelle

nazionali, per risolvere una serie di criticità rilevate dall’Amministrazione,

oltre che dai cittadini.

PEBA

L’amministrazione Moraschini, mediante l’operato dell’Assessorato ai Servizi

Sociali e Urbanistica, ha commissionato nel 2023 la realizzazione del Piano

Abbattimento Barriere Architettoniche (PEBA). Questo strumento permette, in

un’ottica d’inclusione sociale, il rilievo di tutte quegli elementi qualificati come

barriere architettoniche, presenti sul territorio, per programmarne la loro

rimozione o risoluzione. Nel dettaglio, sono state individuate tutte quelle

situazioni relative agli edifici comunali, vie di transito e luoghi pubblici dove

persistano elementi che ostacolano la mobilità. L’Amministrazione intende, nel

corso delle prossime annualità mediante il collocamento di risorse di bilancio,

provvedere in maniera sistematica all’eliminazione di detti impedimenti, in

modo ciclico e sistematico, così da favorire una maggiore inclusione sociale.

URBANISTICA & NUOVE OPERE

Nicola Donina



Interventi realizzati o in corso:

✓ Completamento dei lavori di adeguamento sismico delle scuole

✓ Sostituzione dei serramenti presso l’asilo e la scuola della Sacca (70.000

€ per ciascun anno)

✓ Realizzazione dello skate park

✓ Rotatoria di Via Faede

✓ Interventi urgenti per frane e pareti rocciose in località Monticelli e Val

Gasega

Opere in avvio:

✓ Parcheggio di Via Toselle e ampliamento delle vasche dell’acquedotto

(contratti firmati)

✓ Variante al PGT per il frantoio

✓ Censimento dei ponti comunali per pianificare interventi di manutenzione

Consigliere 

delegato all’Urbanistica

URBANISTICA & NUOVE OPERE

Nicola Donina



ISTRUZIONE

L’ambiente scolastico va ben oltre l'apprendimento didattico, facendo da

cornice allo sviluppo della curiosità e della creatività, diventando luogo in cui

apprendere cosa significhi essere parte di una comunità, interagire e

costruire relazioni significative con adulti e coetanei: proprio per questo

motivo l'Amministrazione supporta la progettazione in sinergia con dirigente

scolastico e insegnanti. In aggiunta, la ristrutturazione degli edifici scolastici

ha migliorato l’ambiente di apprendimento, creando spazi moderni e

stimolanti per i nostri ragazzi.

Oltre a ciò, viene supportato il Consiglio comunale dei ragazzi, come spunto

per nuovi progetti e idee che coinvolgano i ragazzi nella vita amministrativa.

Non a caso, durante l'anno scolastico molte classi hanno varcato le porte del

Municipio per poter comprendere la vita organizzativa dell'amministrazione

comunale. Attualmente sono in corso due progetti che coinvolgono più materie

dove i ragazzi daranno vita a una storia che verrà poi realizzata e potremo

rivivere in alcune location del nostro paese così come sulla pista ciclabile, in

collaborazione con un’artista locale. Anche un altro progetto darà spazio

alla creatività: i ragazzi infatti saranno impegnati a creare dei punti adibiti

a “Biblioteca all’aperto”, dove ognuno potrà prendere e lasciare dei libri.

Infine, attraverso la Biblioteca Comunale, si continuano a fornire a tutto

l’Istituto Comprensivo e alla scuola dell’infanzia Maria Bambina il prestito dei

libri, come momento di condivisione e apprendimento, oltre alla fruizione di

laboratori creativi volti a stimolare la curiosità e la crescita dei più piccoli.

Assessora 

delegata all’Istruzione

Roberta Fiorini



POLITICHE SOCIALI

L’Ente Comunale ha la titolarità delle competenze sociali, indispensabili però

sono la collaborazione e la creazione di sinergie con altri enti e realtà del

territorio al fine di garantire adeguati interventi non solo di natura socio–

assistenziale ma anche socio - sanitaria.

Purtroppo i numeri mostrano come sia evidente un incremento delle situazioni

di fragilità che coinvolgono sempre più cittadini: le cause riscontrate sono

molteplici e risulta difficoltoso individuare modalità di sostegno e supporto

per le categorie maggiormente fragili come gli anziani, soggetti con

disabilità e minori. Bisogna inoltre prendere atto che le risorse a disposizione

per l’Area Sociale sono limitate rispetto al continuo aumento delle richieste di

aiuto, pertanto, diventa necessario ottimizzare i mezzi a disposizione

dell’Amministrazione Comunale.

In tal senso, il ruolo fondamentale risulta essere quello dell’Assistente Sociale,

la quale svolge un’attività professionale di aiuto e supporto alla persona

singola, alla famiglia, ma anche ai gruppi. Lo sportello al pubblico diviene

quindi il punto di accesso per richiedere informazioni e/o servizi forniti

direttamente dal Comune, dall’Azienda, ma anche da altri enti o istituzioni

presenti sul territorio.

In risposta alle innumerevoli richieste di aiuto e a supporto pervenute

all’Assistente Sociale, è stato istituito un nuovo servizio: uno sportello dedicato

alle persone con fragilità sociale e/o culturale che necessitano di assistenza

nell’espletamento di procedure burocratiche non supportate da

Patronati/Caaf. Su prenotazione, il personale dedicato raccoglierà le istanze

per fornire orientamento e supporto anche di natura meramente burocratica.

.

Virna Zamboni



Per quanto concerne invece l’impegno dell’Amministrazione Moraschini, da

sottolineare il lavoro a quattro mani tra l’Assessorato dei Servizi Sociali e

Urbanistica e quello del Sociale, che ha portato nel 2023 alla redazione del

Piano Abbattimento Barriere Architettoniche (PEBA). Questo strumento ha la

finalità di rilevare, risolvere o rimuovere tutti quegli elementi qualificati come

barriere architettoniche presenti su tutto il territorio di Esine. Nel dettaglio, è

stato coinvolto un professionista che ha rilevato tutte quelle situazioni relative

agli edifici comunali, vie di transito e luoghi pubblici dove persistevano

elementi che ostacolavano la mobilità e un accesso agevole a tutte le

categorie di persone, specialmente quelle più fragili. Mediante il

collocamento di risorse di bilancio, l’Amministrazione intende eliminare detti

impedimenti in maniera sistematica nel corso delle prossime annualità.

Oltre a ciò, l’Assessorato per i Servizi Sociali ha stretto collaborazioni e

sinergie con Istituzioni e Associazioni del territorio al fine di avviare percorsi

di benessere, incontri formativi e tante altre opportunità dirette alle

categorie più fragili. Le principali sono:

✓ GINNASTICA DOLCE: da febbraio due ore settimanali di esercizi fisici e

momenti di socializzazione rivolto agli over 60, presso il Centro anziani;

✓ AUTISM FRIENDLY: progetto gratuito in collaborazione con l’Associazione

Anffas, che ha favorito e promosso la consapevolezza sull’autismo per

un’efficacia e sicura accoglienza e inclusione;

✓ ATTIVA-MENTE terza età: quattro incontri gratuiti di socializzazione e

stimolazione cognitiva realizzato da ASST di Vallecamonica e ATSP;

POLITICHE SOCIALI

Virna Zamboni



✓ LASCIAMI VOLARE: evento gratuito realizzato con la Fondazione

Pesciolino Rosso di Emanuele Ghidini, in cui l’ospite ha trattato, mediante

la sua testimonianza, di come la sofferenza e le difficoltà della vita

possono renderci migliori;

✓ BENESSERE CORPO-MENTE: dove un professionista ha illustrato i

benefici alimentari ed estetici di alcune erbe aromatiche spontanee.

Infine, è nostro piacere informare che dal prossimo anno partiranno nuovi

progetti per i più giovani, con la collaborazione degli oratori territoriali

Assessora 

delegata alle Politiche Sociali

POLITICHE SOCIALI

Virna Zamboni



AMBIENTE, ECOLOGIA & SPORT

Nel corso di questi anni la linea tenuta è stata quella di proseguire con le

modalità operative assodate, provando a risolvere puntualmente le

problematiche presenti, grazie anche all’ottimo supporto fornito dagli uffici e

dal confronto con la popolazione.

Da poco sono iniziati i lavori di sistemazione delle aiuole all’ingresso del

paese, curate e gestite da un gruppo di volontari, che da anni mantengono

vivo l’amore per il nostro paese.

Continua il lavoro in sinergia con la Polizia Locale per l’individuazione degli

incivili che persistono nel deturpare il nostro territorio, imbrattando e

abbandonando rifiuti: con l’utilizzo di fototrappole e telecamere mobili, sono

stati multati alcuni cittadini colti in flagrante, con la speranza di disincentivare

queste attività insensate. Si ringraziano i vari cittadini che hanno provveduto

a segnalare situazioni problematiche e li invitiamo a continuare, al fine di

riuscire a monitorare tutto il territorio. Un ringraziamento particolare anche al

gruppo di Ploggers Esinesi, che ciclicamente si prodigano alla pulizia di

alcune aree e danno il loro contributo alla cura del paese.

Abbiamo infine avviato un tavolo di confronto con Valle Camonica Servizi

dopo i rincari delle tariffe degli ultimi due anni, al fine di individuare

eventuali problematiche nel servizio che comportino un aggravio di costi,

nonostante percentuali di raccolta differenziata buone (74 % circa per il

triennio 2022-2024): nei prossimi mesi parteciperemo, assieme ai delegati

dei vari comuni, ai tavoli di lavoro per la riorganizzazione del servizio su

tutto il territorio camuno, al fine di efficientare il sistema di raccolta puntuale

e di equipararlo in tutti i comuni.

Daniele Gheza



Nel frattempo, in vista dell’introduzione della tariffazione puntuale, è stata

completata l’analisi dei dati dei conferimenti e nei primi mesi dell’anno

saranno verificate, in concerto con gli uffici, le situazioni anomale: abbiamo

riscontrato oltre 200 contenitori per la raccolta indifferenziata esposti oltre

30 volte l’anno, sintomo di una cattiva differenziazione dei rifiuti: l’obiettivo

per una famiglia media di 4 persone di conferire i bidoni da 120 litri 6 volte

l’anno e il bidone da 40 litri 18 volte l’anno. È convinzione diffusa che con

l’impegno di tutti sia un risultato ampiamente raggiungibile da parte dalla

nostra comunità.

Per quanto riguarda l’ambito sportivo, in primis i nostri complimenti alle varie

società sportive e agli atleti esinesi, che negli ultimi anni si sono distinti con

eccellenti risultati nelle categorie cui concorrono. È in tale ottica che si è

inserito con successo il “Premio al merito sportivo”, che quest’anno giungerà

alla terza edizione, dove atleti e squadre del nostro territorio che si sono

particolarmente distinte vengono premiate, grazie al contributo degli sponsor

che supportano la manifestazione. Siete tutti invitati a gennaio per le

premiazioni e scoprire le eccellenze sportive esinesi.

In collaborazione con le associazioni sportive, inoltre, abbiamo predisposto

tre progetti per la sistemazione e il potenziamento del campo sportivo della

Sacca, della palestra comunale di Esine e del campo sportivo di Esine: siamo

in attesa dei bandi dedicati per riuscire a atterrare queste progettualità. Per

il resto, continua il confronto e il supporto alle iniziative proposte dalle

società sportive, che svolgono un ottimo lavoro soprattutto a livello giovanile,

grazie anche all’insostituibile presenza dei tanti volontari, la cui passione è di

esempio per tutti.

AMBIENTE, ECOLOGIA & SPORT

Daniele Gheza



Il grande numero di atleti che utilizzano le nostre strutture sportive, infatti, è

motivo di vanto e, nonostante un impiego assiduo e un calendario fitto, siamo

riusciti anche per quest’anno a soddisfare tutte le richieste pervenute per

avvalersi delle strutture comunali, in particolare la palestra comunale, dove

nell’ultima estate si sono svolti anche dei campi estivi di basket e pallavolo. È

stata riattivata la “palestrina” posta al primo piano, dove un nostro nuovo

concittadino, unico partecipante, ha preso in gestione i locali.

SI sono conclusi infine i lavori per lo skate park in via Casa Bianca alla

Sacca, realizzato grazie a un contributo dedicato di Regione Lombardia:

siamo riusciti a intercettare questo finanziamento, disponibile solo per questa

tipologia di intervento, e a portare questa struttura a Esine, dando

un’opportunità a tutti gli atleti della Valle Camonica.

Assessore

delegato ad Ambiente, Ecologia e Sport

AMBIENTE, ECOLOGIA & SPORT

Daniele Gheza



CULTURA

Grazie a iniziative come “I lunedì d’autore”, la biblioteca comunale “O.

Ameraldi” si conferma un luogo di incontro e crescita culturale, dove

l’interesse nei libri viene mantenuto vivo e tematiche importanti vengono

affrontate e approfondite. Ma oltre agli eventi letterari, sono stati

organizzati appuntamenti musicali e artistici, in collaborazione con Pro Loco e

le varie associazione del territorio, grazie alla rassegna “Esine, Arte e

Musica” che con attenzione ed energia crea momenti di incontro dove è

possibile entrare in contatto con le arti più nobili mediante concerti, mostre,

recite e tanto altro. Permettere infatti ad autori, artisti e musicisti di

presentare la propria arte, mediante il proprio vissuto o esperienza, è stato

uno dei nostri obiettivi che continueremo a perseguire in un’ottica più ampia

di promozione artistica e di confronto, al fine di valorizzare il patrimonio

sociale e culturale presente.

Un altro scopo da perseguire è stato quello relativo alla divulgazione e alla

riscoperta di un’antica varietà di mais e quindi delle diverse realtà coinvolte

nel nostro Comune. Produttori e aziende agricole locali hanno infatti potuto

presentare i loro prodotti all’interno delle varie serate culturali, contribuendo

ad allargare gli orizzonti di quell’enogastronomia che ci contraddistingue da

molte altre realtà. A tal proposito, da ormai sette anni la promozione del

mais nero spinoso rientra nel progetto dell’Assessorato alla Cultura:

riscoperta, promozione e presentazione del prodotto sono riuscite negli anni

a coinvolgere ancora più settori, dalla cultura al commercio, passando per

agricoltura e ristorazione, garantendo così una notevole collaborazione per

tramandare le tradizioni da valorizzare.

Roberta Fiorini



Oltre a ciò, da diversi anni il Comune sta promuovendo campagne in linea

con la Giornata Internazionale per l’eliminazione della violenza di genere,

sostenendo come ogni giorno debba essere il 25 novembre. A tal proposito

sono state realizzate delle sagome rosse, presenti in piazza Garibaldi, nella

piazzetta all'incrocio di Via Toroselle con Via Casa Bianca e a Plemo, ormai

diventate parte della vita degli esinesi. Così facendo, Comune, Biblioteca e

lo stabile polifunzionale di Plemo, sono diventati la fissa dimora di quattro di

queste sagome mentre le altre undici stanno ruotando nelle vetrine, negli

uffici, nei locali, nei ristoranti negli uffici e nelle realtà presenti sul nostro

territorio: l’obiettivo è dare quel segnale concreto che ogni giorno a Esine e

per Esine è e sarà sempre il 25 novembre. Ogni sagoma infatti riporta i

numeri di emergenza a cui ogni donna in stato di bisogno può fare

riferimento per ricevere l’aiuto di cui necessita. Esine intende così rompere un

muro di silenzio e, grazie al supporto di tutti, dare un segnale importante

nella speranza di coinvolgere sempre più persone, fronti e realtà.

Assessora

delegata alla Cultura 

CULTURA

Roberta Fiorini



ASSOCIAZIONI

Il Comune continua a promuovere la sinergia tra le associazioni locali, con

tante azioni volte a rafforzare il senso di comunità e valorizzare il territorio,

favorendo una maggiore coesione sociale.

In tal senso continua la pratica del calendario condiviso, uno strumento atto a

evitare che gli eventi delle Associazioni vadano in concomitanza, dando così

a tutti la possibilità di prendersi la scena. Oltre a questo, il calendario è

anche un utile strumento per informare le varie realtà associative del paese

sugli eventi che si presentano di volta in volta in paese.

L’idea di promuovere tutte le Associazioni ha preso slancio anche grazie al

programma di TeleTutto “In piazza con noi” dove le realtà del nostro

territorio come Pro Loco, Associazioni e Gruppi hanno avuto la possibilità di

presentarsi e farsi conoscere a un pubblico ben più ampio.

Queste collaborazioni diventano tangibili durante diversi eventi che vengono

svolti durante l’anno, come nel caso de “La magia del Natale in piazza” in

cui tra mercatini natalizi e laboratori per bambini, tante Associazioni trovano

lo spazio di inserirsi e farsi conoscere, curando uno o più aspetti della

manifestazione.

Un altro momento da ricordare è stato l’appuntamento “100 donne per

Andos”, il quale ha rafforzato i rapporti con l’Associazione e ha permesso

l’organizzazione di un concerto che ha visto una grandissima partecipazione

e tanti apprezzamenti.

Sara Puritani



Questo lavoro di sinergia e cooperazione ha ancora ampi margini di crescita

e l’intento resta sempre quello di migliorare, e la strada tracciata mostra

come tanti ostacoli si possano superare con il confronto, senza arroccamenti,

cercando prima di tutto di trovare aspetti comuni e di condivisione,

nonostante l’unicità che ogni Associazione porta con sé. A tal proposito un

ringraziamento va proprio a tutte quelle realtà che con senso civico e

appartenenza, si sono mostrate collaborative e proattive, suggerendo

soluzioni che possano migliorare ulteriormente la rete di relazioni costruita in

questi anni.

Consigliera

delegata alle Associazioni

ASSOCIAZIONI

Sara Puritani



COMUNICAZIONE

Fin da subito l’Amministrazione ha insistito affinché si migliorassero i canali

comunicativi diretti alla popolazione, aspetto che ha registrato significativi

progressi in termini di trasparenza e visibilità dei servizi e delle opportunità

offerte alla cittadinanza.

Attraverso un’intensa attività giornaliera sui canali social ufficiali (Facebook e

Instagram), è stato possibile raggiungere un pubblico sempre più ampio, con

un aumento considerevole del numero di follower, segno di un crescente

interesse e coinvolgimento della comunità. I profili social del Comune si sono

consolidati, inoltre, come un vero e proprio megafono per tutti gli eventi del

territorio, promuovendo non solo le iniziative comunali, ma anche quelle

organizzate da Associazioni, Gruppi e altre realtà del paese o esterne.

Questo approccio inclusivo ha contribuito a rafforzare il senso di

appartenenza e collaborazione tra i cittadini, migliorando l'accesso alle

informazioni e incentivando la partecipazione attiva alla vita del paese. La

strategia adottata ha dimostrato l’efficacia di una comunicazione moderna,

dinamica e centrata sulle esigenze dei cittadini, la quale favorisce inoltre una

visibilità esterna al paese che prima era pressoché assente.

Non è un caso che anche il canale WhatsApp del Comune sia in continua

crescita, con oltre 540 contatti che ricevono le informazioni direttamente sul

loro dispositivo, a dimostrazione di come l’interesse e il coinvolgimento siano

ora parte integrante della cittadinanza. Medesimo discorso per il nostro sito

istituzionale, che negli ultimi anni ha registrato un incremento del traffico,

grazie proprio alla visibilità e alla maggiore diffusione dei suoi contenuti

mediante i canali social.

Nicole Poma



Oltre agli aspetti inerenti alla comunicazione digitale, si è cercato di

lavorare anche su quelli relativi alla comunicazione non digitale. Gran parte

della cartellonistica all’interno del Municipio, come gli orari di ricevimento o

informative presenti in bacheca, sono state rese più chiare ed evidenti, in

modo da essere maggiormente visibili durante il passaggio nei locali. Le

stesse bacheche presenti in paese vengono continuamente utilizzate per

promuovere opportunità o eventi di interesse generale, così da favorire

l’accesso alle informazioni anche mediante i canali offline tradizionali.

Consigliera

delegata alla Comunicazione

COMUNICAZIONE

Nicole Poma



VOCE ALLA MINORANZA - CHIAVE DI (S)VOLTA

Anche quest’anno abbiamo cercato, come gruppo di minoranza, di ascoltare

e raccogliere le segnalazioni dei nostri concittadini in relazione a disservizi o

situazioni di particolare degrado o pericolosità e di portarle all’attenzione

del Consiglio Comunale.

Il metodo istituzionale utilizzato, la mozione, non ha mai prodotto grossi

risultati nell’immediato in quanto ogni mozione che abbiamo presentato è

sempre stata respinta. Solo per citarne alcune, la mozione sul degrado e la

sicurezza della Piazza Garibaldi, la mozione sulla chiusura del passaggio

della stazione di servizio a Sacca o la mozione sulla revisione degli importi

delle Borse di studio. A volte è capitato che le mozioni venissero bocciate, e

successivamente l’Amministrazione ne realizzava l’identico contenuto, come è

capitato per le iniziative di dissuasione alla velocità di recente

implementazione.

In qualche occasione ci siamo rivolti ai giornali per avere un po’ di risonanza,

visto che la voce della minoranza è sempre difficile da fare ascoltare,

nonostante siamo stati presenti ad ogni Commissione convocata e abbiamo

sempre portato le nostre osservazioni e proposte.

Qualche mese fa un consigliere ha preferito continuare il mandato come

autonomo e il Gruppo consiliare di minoranza è restato con tre membri, tutto

al femminile. Evidentemente non condividevamo gli stessi obiettivi, che per noi

sono sempre gli stessi, anche per il prossimo anno: garantire efficacia,

trasparenza e imparzialità nella vita amministrativa, a servizio dei cittadini.

Gruppo di Minoranza

Chiave di (s)volta

Raffaella Richini



VOCE ALLA MINORANZA - AUTONOMO

Sono ormai sette mesi che ho preso la decisione di correre da solo come

minoranza, in quanto all'interno del gruppo di cui facevo parte, gli obiettivi

da raggiungere non coincidevano con le mie idee. Mai una proposta concreta

da portare in Consiglio Comunale, ma solamente tante idee per mettere il

bastone fra le ruote.

Chi mi conosce sa che mi piace ascoltare il parere delle persone e, se

possibile, fare di tutto per accontentarle. Quando voglio ottenere un risultato,

metto anima e corpo.

Sono sempre stato attento a come l'attuale Amministrazione si muoveva, a

volte con idee che non condividevo affatto e a cui non davo il mio consenso,

mentre ad altre, molto positive, a cui secondo me andava dato supporto che

dal gruppo di minoranza non c'era.

Nel futuro del mio mandato, anche se da solo, continuerò ad essere

osservatore e controllore dei vari movimenti svolti dall'Amministrazione,

dando o no anche il mio sostegno se fosse necessario; in quanto il mio

obiettivo primario è il bene del mio paese e dei miei paesani.

Continuerò a impegnarmi per i giovani, nello sport e darò il mio apporto alle

varie associazioni di cui faccio parte.

Spero che il prossimo anno sia positivo per tutti e su tutti i fronti e vi

garantisco che io ci metterò del mio per far sì che ciò avvenga.

Gruppo di Minoranza

Autonomo

Fabio Biasini



SINDACO
SOLO SU PRENOTAZIONE       0364 367800

UFFICI - ORARI DI APERTURA E RICEVIMENTO

CONTATTI
Piazza Garibaldi, 1 - 25040 - Esine (BS)

Telefono: 0364/367811

Fax: 0364/466036

P. IVA: 00723560983

Codice fiscale: 81002230175

info@comune.esine.bs.it

protocollo@pec.comune.esine.bs.it

@COMUNE_ESINE

@COMUNE DI ESINE

LUNEDÌ 17:30 - 19:00

MERCOLEDÌ 17:30 - 19:00

SABATO 9:00 - 12:00

VICE SINDACO
SOLO SU PRENOTAZIONE       0364 367800

MARTEDÌ 18:00 - 19:00

VENERDÌ 18:00 - 19:00

UFFICI
DEMOGRAFICI, SEGRETERIA, RAGIONERIA, TRIBUTI

LUNEDÌ 10:00 - 12:00 | 17:00 - 18:00

MARTEDÌ 10:00 - 12:00

MERCOLEDÌ 10:00 - 12:00 | 17:00 - 18:00

GIOVEDÌ 10:00 - 12:00

VENERDÌ 10:00 - 12:00

SABATO 9:00 - 11:30
SOLO UFFICIO DEMOGRAFICO

UFFICIO PROTOCOLLO

LUNEDÌ 10:00 - 12:00 | 17:00 - 18:00

MARTEDÌ 10:00 - 12:00

MERCOLEDÌ 10:00 - 12:00 | 17:00 - 18:00

GIOVEDÌ 10:00 - 12:00

VENERDÌ 10:00 - 12:00

RIVOLGERSI UFFICIO SEGRETERIA

RIVOLGERSI UFFICIO SEGRETERIA

UFFICIO TECNICO

LUNEDÌ 10:00 - 12:00 | 16:00 - 18:00

MERCOLEDÌ 10:00 - 12:00 | 16:00 - 18:00

GIOVEDÌ 10:00 - 12:00

VENERDÌ 10:00 - 12:00 | 16:00 - 18:00

SALVO USCITE PER SERVIZIO

UFFICIO SERVIZI SOCIALI
ESCLUSIVAMENTE SU APPUNTAMENTO TELEFONICO

0364.367804 331.6777726

LUNEDÌ 8:30 - 13:30 

MERCOLEDÌ 8:30 - 13:00 | 14:00 - 17:00

VENERDÌ 8:30 - 13:00

ASSISTENTE SOCIALE: DOTT.SSA MARIA LUISA GREGORI

LUNEDÌ 9:00 - 13:00 | 14:00 - 17:00 

MERCOLEDÌ 9:00 - 13:00 | 14:00 - 17:00

VENERDÌ 9:00 - 13:00

ASSISTENTE SOCIALE: DOTT.SSA MARIA ROMELLI
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